

Ministra (s) de Segegob, Aisén Etcheverry:

Pese a estancamiento, La Moneda busca relevar recaudación tributaria

Reaccionó a información que muestra que recursos impositivos cerraron 2024 en el mismo nivel de 2012.

EYN

La ministra (s) de la Secretaría General de Gobierno (Segegob), Aisén Etcheverry, reaccionó a un artículo publicado ayer por "El Mercurio", que advierte que la recaudación tributaria medida como porcentaje del Producto Interno Bruto (PIB) —que es la métrica que más se usa para establecer mejor comparabilidad histórica— evidencia un estancamiento en los últimos años.

En la actualización de la serie estadística

de ingresos tributarios anuales que realizó el Servicio de Impuestos Internos (SII), los recursos netos obtenidos vía cobro de impuestos en 2024 alcanzaron a 17,5% del PIB, monto menor al 17,6% del PIB registrado en 2023.

También se advierte que el nivel del año pasado es similar al registrado entre los años 2011 y 2012. En ese periodo, la tasa de impuesto de Primera Categoría para las grandes empresas era casi diez puntos menor al nivel actual de 27%.

Los especialistas atribuyen el estanca-

miento en la recaudación fiscal al débil crecimiento de la actividad económica, que se viene arrastrando en la última década y que tiene hoy al país con tasas de expansión anualizadas en torno a 2%. Después de esa magra trayectoria, los expertos imputan una responsabilidad clave a la reforma tributaria del año 2014, que incrementó la tributación corporativa.

La ministra vocera del Ejecutivo no abordó esos datos. Sí señaló que la recaudación impositiva en lo que va del año ha aumentado. "Hoy (ayer) circuló una noticia respecto a la recaudación tributaria. Nosotros queremos aclarar la cifra. Si comparamos el período de enero a abril de este año, con el período de enero a



La ministra (s) de Segegob, Aisén Etcheverry, relevó los ingresos fiscales de lo que va del año.

abril del año pasado, la recaudación tributaria creció en 9,6% y esto habla de una economía que retoma la senda del crecimiento y consolida números que son positivos", destacó Etcheverry.

También indicó que "en este mismo ámbito, las empresas ya están tributando con *royalty* y tenemos cifras récord en exportaciones".

De acuerdo con las cifras de ejecución

presupuestaria de la Dirección de Presupuestos (Dipres), los ingresos tributarios subieron 10,5% real anual en abril, expansión que según la Dipres se explicó principalmente por el efecto de la Operación Renta 2025. Aunque esos datos reflejan un alza respecto de 2024, no dan cuenta del estancamiento estructural de los ingresos tributarios medidos como porcentaje del PIB.